

Breve resumen histórico de la ciudad de Zaragoza desde la ocupación romana hasta su estatuto de capital de autonomía de Aragón.



Hemos decidido de poner nuestras investigaciones en forma de periodos clave de la historia de Zaragoza :

* En el siglo V a.C. se asienta a orillas del Ebro un poblado ibero llamando Salduie a ese territorio. De este época se conservan en la actualidad algunas monedas.

Ciudad Salduie : Fue el nombre de la ciudad ibérica sedetana situada en el solar de la actual Zaragoza desde la segunda mitad del siglo III a.C.

* En el año XIV a.C. se funda la ciudad al lado del Ebro por los romanos y se llamaba Caesaraugusta. En poco tiempo se convirtió en una de las ciudades mas importantes alcanzando los 30 000 habitantes en su momento mas álgido. Algunas de los edificios mas destacadas de esta epoca de los que todavía se conserva parte son :



- la muralla
- el teatro
- el foro
- el puerto fluvial
- las termas



Después los romanos llego el cristianismo y el fin de la romanizacion .

* En el año 472 d.C. Zaragoza fue visigoda porque los visigodos conquistan la ciudad en nombre de Eurico.

De esta época se conservan : - el Museo de Zaragoza (acuñaciones recipientes de bronce y cerámica)

- restos escultóricos

- capiteles y un cancel de la villa fortunatus de Faga (Huesca)

* En el año 714 Zaragoza cae bajo dominación musulmana pasándose a llamar Saraqusta. Comenzó un periodo de tres siglos de ocupación islámica en el que Saraqusta alcanzaría un notable esplendor y después Zaragoza se convirtió en una de las mas importantes taifas penínsulas. De este esplendor se destaca El Palacio de la Aljaferia que se comenzó a construir en 1045.

* En 1118 Alfonso I "El Batallador" libero la ciudad para la causa cristiana es la reconquista y se terminaría con la formación de la Corona de Aragón (1162) y la capitalidad de Zaragoza (1205). De estos años es la consagración de la Seo de Zaragoza(1119), que paso de ser mezquita musulmana a iglesia románica y luego una mezcla de estilos gótica, mudéjar, barroca... hasta volverse en la Catedral de Zaragoza, monumento principal de la ciudad que es hoy.



* Desde 1164 a 1707 el nombre de "Corona de Aragón" se aplica en la historiografía actual a partir de la unión dinástica entre el Reino de Aragón y el Condado de Barcelona.

La Corona de Aragón fue englobada al conjunto de territorios que estuvieron bajo la jurisdicción del Rey de Aragón de 1164 a 1707.

Más tarde la boda de los Reyes Católicos de 1409, se inicia el proceso de convergencia con la Corona de Castilla formando la base de lo que luego se convertiría en la Monarquía Católica, aunque los distintos reinos conservarían sus sistemas legales y características con los Decretos de Nueva Planta de 1705 a 1716, Felipe V elimina finalmente la mayor parte de estos privilegios y fueros.

* Después de 1808 fue la invasión francesa, los sitios de Zaragoza fueron dos asedios sufridos por la ciudad aragonesa de Zaragoza durante la guerra de Independencia Española (1808 hasta 1814) que enfrentó a los ejércitos de ocupación del Primer Imperio francés de Napoleón Bonaparte ya fuerzas españolas leales a la dinastía Borbon. La plaza era clave para garantizar las comunicaciones del Noroeste y el abastecimiento de las tropas en Cataluña así como para controlar Aragón.

A pesar de la feroz resistencia de la ciudad, inmortalizada por varios cronistas, la ciudad diezmada por la guerra y las epidemias derivadas del sitio, capituló finalmente el 24 de febrero de 1809.

* De 1814 hasta 1936 fue la dinastía de los Borbones. La rama española de la dinastía de los Borbones ha dado diez reyes a la Corona española. El primer Rey de la rama de los Borbones fue Felipe V y el último Juan Carlos I .

* La Guerra Civil española de 1936-1939. El frente de Aragón es un término empleado por la historiografía para referirse al teatro de operaciones que existió en esta región durante la Guerra Civil española. Técnicamente existió desde Julio de 1936 hasta la primavera de 1938, cuando la ofensiva de Aragón provoca la retirada del Ejército Republicano del territorio.

* Dictadura de Franco 1939-1975

* La transición democrática (1975 -1978) es el periodo transcurrido entre la muerte de Franco y la aprobación de la Constitución de 1978. Tras la muerte del general Franco, el 20 de noviembre de 1975, los acontecimientos se sucedieron de un modo muy distinto del que imaginaron quienes pretendían la continuación del franquismo sin Franco. Tiene lugar un proceso de transición política que conllevó el desmantelamiento de la dictadura franquista y la

instauración de un sistema democrático que quedo plasmado en la Constitución de 1978.

El estatuto de autonomía de Aragón es la norma básica de Aragón, ley orgánica aprobada en 1982. El estatuto Aragonés empieza el 16 de Agosto de 1982 y tiene como capital Zaragoza.



Carla LAFONT & Léa MESTRES